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議会報告会実施報告書（議長報告用） 

開 催 日 時 令和５年５月１２日（金） １４：００ ～ １４：３０ 

開 催 場 所 信夫学習センター １階ホール 

出 席 議 員 及 び 

役 割 分 担 

班 長：梅津 一匡       副班長：川又 康彦 

司 会：川又 康彦 

報告者：(総   務) 宍戸 一照、 （文教福祉) 鈴木 正実 

(経済民生) 半沢 正典、 （建設水道) 佐々木 優 

(議会機能継続) 渡辺 敏彦 

記録者：後藤 善次     受付：山岸  清 

参 加 人 数 ６人 

議 会 報 告 会 の 

報告に対する質疑 

報告に対する質疑ついては、意見交換会にて伺っているため、 

「意見交換会の概要」に併せて記載しております。 

 

令和５年５月２４日 

 

福島市議会議長 真田広志 様 

 

上記のとおり報告します。 

議会報告会 １班 班長 梅津 一匡 
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意見交換会実施報告書（議長報告用） 

開 催 日 時 令和５年５月１２日（金） １４：３０ ～ １５：１０ 

開 催 場 所 信夫学習センター １階ホール 

出 席 議 員 及 び 

役 割 分 担 

座 長：梅津 一匡 

司 会：川又 康彦 

班 員：鈴木 正実、佐々木 優、山岸  清、後藤 善次 

半沢 正典、渡辺 敏彦、宍戸 一照 

記録者：後藤 善次 

参 加 人 数 ６人 

意見交換会の概要 

Ｑ１：市委託先のごみ収集業者の労働環境に対して賃金が低いと思われ

るので改善してほしい。また、あらかわクリーンセンターの一般

車の持ち込みの受付の時間短縮の手法検討、混雑解消等のために

一般車とごみ収集車との導線を改善してほしい。 

Ａ１：ご意見として伺う。 

 

Ｑ２：保育園の安全な保育環境について改善してほしい。 

Ａ２：ご意見として伺う。保育園での子どもの安全・安心な保育環境の

整備を推進していく。 

 

Ｑ３：令和４年度での議員提案の条例等があれば教えてほしい。 

Ａ３：ない。今後、必要に応じ取り組んでいきたい。現在、議会では市政

運営に対して提言や意見書などを提出し、市民の声を反映するた

め取り組んでいる。 

 

Ｑ４：市民の声を市政に反映させるためにもっと投票率の向上や議会の

存在を周知・広報してほしい。 

Ａ４：ご意見として伺う。開かれた議会に向けて取り組んでいく。 

 

Ｑ５：休耕田等の農地の利用方法や市街化調整区域の宅地・建物利用に

ついて改善してほしい。 

Ａ５：農地の活性利用や担い手不足の解消に向けてさらに取り組んでい

く。また、空き家対策では農地付き空き家として空き家バンク等

を通して情報提供しているがさらに利用しやすくなるよう求めて

いく。 

 

Ｑ６：開かれた議会の広報と市民参加型の自治運営を求める。 

Ａ６：ご意見として伺う。 
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意見交換会の概要 

Ｑ７：新規就農者への支援の充実と委託事業の発注金額の改善、収入の

安定に向けた取り組みや安心して子どもを産み育てられる環境づ

くりを求める。 

Ａ７：ご意見として伺う。 

 

Ｑ８：「道の駅ふくしま」に休憩に立ち寄った親子が、気分転換できる公

園のような走り回れる広場があるとよい。 

Ａ８：ご意見として伺う。 

 

 

令和５年５月２４日 

 

福島市議会議長 真田広志 様 

 

上記のとおり報告します。 

議会報告会 １班 班長 梅津 一匡 
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議会報告会実施報告書（議長報告用） 

開 催 日 時 令和５年５月８日（月） １４：００ ～ １４：３０    

開 催 場 所 蓬萊学習センター分館 ２階ホール 

出 席 議 員 及 び 

役 割 分 担 

班 長：白川 敏明       副班長：小熊 省三 

司 会： 小熊 省三 

報告者：(総   務) 高木 克尚、（文教福祉) 羽田 房男 

(経済民生) 丹治    誠、（建設水道) 二階堂 武文 

(議会機能継続) 石原 洋三郎 

記録者：小松 良行、二階堂 利枝 

参 加 人 数 １１人 

議 会 報 告 会 の 

報告に対する質疑 

報告に対する質疑ついては、意見交換会にて伺っているため、 

「意見交換会の概要」に併せて記載しております。 

 

令和５年５月３０日 

 

福島市議会議長 様 

 

上記のとおり報告します。 

議会報告会 ２班 班長 白川 敏明 
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意見交換会実施報告書（議長報告用） 

開 催 日 時 令和５年５月８日（月） １４：３０ ～ １５：１５ 

開 催 場 所 蓬萊学習センター分館 ２階ホール 

出 席 議 員 及 び 

役 割 分 担 

座 長：白川 敏明 

司 会：小熊 省三 

班 員：丹治   誠、石原 洋三郎、羽田 房男 

高木 克尚、小松 良行、二階堂 武文 

記録者：二階堂 利枝 

参 加 人 数 １１人 

意見交換会の概要 

Ｑ１：１０分の１のコストで水素が製造できる会社があるので検討して 

頂きたい。 

Ａ１：ご意見として伺う。 

 

Ｑ２：現在子供が減っている、補助事業、子供たちを向上させたい。 

Ａ２：ご意見として伺う。 

 

Ｑ３：統一教会の問題が色々とあった。選挙の際には注視していく。 

Ａ３：ご意見として伺う。 

 

Ｑ４：なぜ、保健福祉センターの中の遊具を修繕せず、外に大型遊具を 

作るのか経緯を聞きたい。 

Ａ４：２度の地震により空調やスプリンクラーが工事中で室内が使えな 

い、さんどパーク室内遊び場などは道の駅に設置している。 

 

Ｑ５：蓬萊団地が近い将来、ゴーストタウンになってしまう。 

空き家対策推進で所有者の方に話を聞きたいが、個人情報保護法 

により所有者と連絡がとれず話ができない。 

１業者月１件だけ教えて貰えるが中々進まない。 

空き家は空き家になる前に対策をうつべきであり、今以上に相談 

窓口の支援をお願いしたい。 

Ａ５：３月定例会議の案件、福島市営住宅等条例の一部改正をして、ス 

ピーディに解決する方向性である。 

庭坂地区にも避難者の住宅があるが、一般の貸し出しが始まって 

いる。 

 

Ｑ６：空き家や団地を移住定住体験に使えるとスムーズになるのではな 

いか。 

Ａ６：市でも移住定住の相談で、農地付き空き家を提案したりしながら、 

工夫した政策を行っている。 
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Ｑ７：納豆の料理コンテストは行わない方が良い、納豆を食べにお店に 

行かない。 

Ａ７：ご意見として伺う。 

 

Ｑ８：期日前投票所をどのように選んでいるのか、蓬萊地区に設置して 

頂きたい。 

Ａ８：ご意見として伺う。 

 

Ｑ９：蓬萊にはクルクルバスというとても便利な交通手段がある。他の 

地区で始まってほしい。 

Ａ９：ご意見として伺う。 

 

Ｑ10：福島市全体でのまちつくりイメージがあるのか教えてほしい。 

Ａ10：風格ある県都を目指すまちづくり構想、福島市中心市街地におけ 

る将来ビジョン及び公共施設の戦略的再編整備に関する方向性と 

いうことで、ホームページなどで掲載している。 

 

 

令和５年５月３０日 

 

福島市議会議長 様 

 

上記のとおり報告します。 

議会報告会 ２班 班長 白川 敏明 
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議会報告会実施報告書（議長報告用） 

開催日時 令和５年５月９日（火） １８：３０ ～ １９：００ 

開催場所 北信支所（福島市鎌田字中江１番地） 

出席議員及び役割 班 長 阿部  亨      副班長 斎藤 正臣 

司 会 斎藤 正臣      受 付 黒沢  仁 小野 京子 

報告者 （経済民生）沢井 和宏   （文教福祉）山田  裕  

（建設水道）大平 洋人   （総務）小野 京子 

    （議会機能継続）黒沢  仁 

検 索 佐原 真紀 

記録者  斎藤 正臣 

参加人数 １０人 

議会報告会の報告

に対する質疑 

報告に対する質疑については、意見交換会にて伺っているため、 

「意見交換会の概要」に併せて記載しております。 

令和５年５月２４日 

福島市議会議長 様 

上記のとおり報告します。 

 

議会報告会 ３班  班長  阿部 亨  
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意見交換会実施報告書（議長報告用） 

開催日時 令和５年５月９日（火） １９：００ ～ １９：４５    

開催場所 北信支所（福島市鎌田字中江１番地） 

出席議員及び役割 班 長 阿部  亨 

司 会 斎藤 正臣 

班 員 沢井 和宏 山田  裕 佐原 真紀 大平 洋人 

小野 京子 黒沢  仁 

記録者  斎藤 正臣 

参加人数 １０人 

意見交換会の概要 Ｑ１：令和６年度に公立夜間中学が設置されるが、より良い施設にな 

るよう準備を進めるべきだ。 

Ａ１：ご意見として伺う。 

 

Ｑ２：消防本部について、移転再整備のスケジュールを伺う。 

Ａ２：市民会館等が建つ霞町に移転し、令和１０年４月に完成予定。 

 

Ｑ３：子供の屋内遊び場について、さんどパークが道の駅に移転した 

が、中心市街地に子供の屋内遊び場を充実させるべきだ。 

Ａ３：ご意見として伺う。 

 

Ｑ４：市営渡利墓地について、駐車場が不足しているので拡張できな 

いか。 

Ａ４：調査が必要。福島交通の路線バスは充実している。 

 

Ｑ５：避難行動要支援者について、行政が責任を持って安全な場所へ 

避難させるべきではないのか。 

Ａ５：地域での支え合いは必要。登録制度にし、民生委員等で共有で 

きる体制を整えている。 

 

Ｑ６：議会広報について、郡山市の議会便りでは、議会報告の内容を 

多く掲載しており、字が大きく、議員ごとの議案に対しての賛 

否も掲載している。福島市議会も倣うべきではないか。 

Ａ６：ご意見として伺う。 

 

Ｑ７：放課後児童クラブについて、生活スタイルの変化でニーズが高 

まっている。放課後児童支援員の離職率を低減させるため、待 

遇改善を図るべきだ。 
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Ａ７：待遇改善の施策だけでなく、学校の空き教室利用の促進などを 

行なっている。 

 

Ｑ８：市道丸子・北沢又線について、飯坂街道以西を拡張する道路改 

良工事のスケジュールを伺う。 

Ａ８：現在、スケジュールは未定である。 

 

 

令和５年５月２４日 

福島市議会議長 様 

上記のとおり報告します。 

 

議会報告会 ３班  班長  阿部 亨  
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議会報告会実施報告書（議長報告用） 

開 催 日 時 令和５年５月１１日（木）１４：００ ～ １４：３０ 

開 催 場 所 もちずり学習センター ２階ホール 

出 席 議 員 及 び 

役 割 分 担 

班 長：萩原 太郎       副班長：根本 雅昭 

司 会：根本 雅昭 

報告者：(総  務) 村山 国子、 （文教福祉) 高木 直人 

(経済民生) 尾形  武、 （建設水道) 梅津 政則 

（議会機能継続） 石山 波恵 

記録者：粕谷 悦功 

参 加 人 数 ３５人 

議 会 報 告 会 の 

報告に対する質疑 

報告に対する質疑ついては、意見交換会にて伺っているため、 

「意見交換会の概要」に併せて記載しております。 

 

令和５年５月２３日 

 

福島市議会議長 様 

 

上記のとおり報告します。 

議会報告会 ４班 班長 萩原 太郎 
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意見交換会実施報告書（議長報告用） 

開 催 日 時 令和５年５月１１日（木） １４：３０ ～ １５：１５ 

開 催 場 所 もちずり学習センター ２階ホール 

出 席 議 員 及 び 

役 割 分 担 

座 長：萩原 太郎 

司 会：根本 雅昭 

班 員：高木 直人、石山 波恵、梅津 政則、尾形  武 

村山 国子、粕谷 悦功 

記録者：粕谷 悦功 

参 加 人 数 ３５人 

意見交換会の概要 

Ｑ１：子供の６人に１人が貧困と言われており、あるアンケートでは食 

費を減らすと答えた方が８４%となっている。 

市として独自の子供政策を考えるべき。 

Ａ１：ご意見として伺う。 

 

Ｑ２：岡部上条地区のお春川は、過去に何度か氾濫し水害にあっている。 

今日の報告会で大森川、濁川、水原川に対する水害対策が報告さ 

れたが、お春川の対策が入っていない。 

お春川には令和３年カメラが設置されたがこれが対策なのか。 

Ａ２：大森川、濁川、水原川は川の長さが長く多量の雨が降った場合下 

流域で水害が発生することから対策を取っている。 

お春川は川の長さが短いためにどの様な対策が必要なのか市当局 

に確認する。 

 

Ｑ３：交流人口の増加について、相馬から福島の復興道路が完成したが、 

東部地区の核となる岡部・伊達道路等の整備への認識は。 

Ａ３：道路整備は地区住民にとっても交流人口の増大に対しても重要な 

取り組み。財源も限られていることから優先度を考慮しながら進 

めていくものと考えている。 

 

Ｑ４：道路わきの不法投棄について、看板等を立てているが解決しない、 

行政としても取り組んでほしい。 

Ａ４：不法投棄は市内各所で発生している問題と認識している。 

多くは私有地への投棄であり、行政としての取り組みが厳しい。 

 

Ｑ５：ごみ集積所は道路の歩道が多い。また、ごみネットが劣化により 

破損し、町会負担で修理している。助成金の利用は５年に一度。 

Ａ５：ごみネットを含めた改善策や不法投棄に対して議会として注視し 

改善に取り組む。 

※関連して他の参加者より発言：大旦地区では不法投棄されやすい桜土
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手に花壇を整備したところ、不法投棄がなくなった。 

Ｑ６：町会では一人住まいの高齢者世帯が 10%を越えている。 

その様な中、除雪時に出入り口に雪が寄せられ片付けできない。 

災害発生時に町会へ対応が求められているが具体的な内容を説明 

すべき。大雨時道路側溝から水が溢れる箇所があるが道路側溝の 

管理を取り組んでほしい。 

Ａ６：家の前出入口の除雪はしないことになっている。 

大雪でも除雪しないことで地区としても問題になる事があるので 

町会としてよく検討する必要があると考える。 

道路側溝は道路管理者、水路は河川課、農業用水路は農政部が管 

理者になる。 

 

令和５年５月２３日 

 

福島市議会議長 様 

 

上記のとおり報告します。 

議会報告会 ４班 班長 萩原 太郎 

 


